



305 Milner Ave, Suite 801  
Scarborough, ON M1B 3V4  
Phone: 416-299-9739 • Fax: 416-299-3480  
Web: cupe.on.ca E-mail: cupeont@web.net

Le 27 novembre 2007

Chères consœurs,  
Chers confrères,

Décembre est un mois de célébration. C'est aussi un mois pour reconnaître, honorer et commémorer les adversités, les luttes et les chagrins auxquels les gens sont confrontés dans le monde entier.

Le 1<sup>er</sup> décembre est la Journée mondiale du SIDA, le 3 décembre a été déclaré la Journée internationale des personnes handicapées, le 6 décembre est la Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes et le 10 décembre marque la Journée internationale des droits de la personne.

### **Journée mondiale du SIDA**

La Journée mondiale du SIDA a été déclarée en 1988 avec le lancement de la campagne des Nations Unies en vue d'éliminer le VIH/SIDA. Près de 20 années plus tard, le VIH/SIDA continue de se répandre. Le thème de la campagne de cette année est le « leadership ». Il fait appel à tous les secteurs de la société, dont les syndicats, pour qu'ils prennent l'initiative et indiquent la voie à suivre en ce qui concerne le SIDA dans un effort pour mettre un terme à sa propagation.

Les personnes membres du SCFP de toute la province travaillent tous les jours à appuyer et à aider les personnes atteintes du VIH/SIDA à vivre des vies productives, exemptes de discrimination et de harcèlement. Le SCFP-Ontario continue d'appuyer les campagnes afin d'éduquer toutes les personnes membres sur ces questions et d'exiger des droits en matière d'emploi et des droits de la personne pour les personnes qui vivent avec le VIH/SIDA ici, en Ontario, et partout dans le monde. Nous vous exhortons à appuyer les événements dans votre collectivité le 1<sup>er</sup> décembre et à vous joindre à la lutte mondiale contre le VIH/SIDA.

Pour plus d'information sur la campagne de l'ONU, veuillez aller à [www.un.org/french/events/aids/index.shtml](http://www.un.org/french/events/aids/index.shtml).

### **Journée internationale des personnes handicapées**

Malgré qu'une journée ait été déclarée pour honorer la lutte des personnes ayant un handicap, les adultes qui ont un handicap continuent d'être le groupe de personnes sans emploi le plus important de notre société. Les personnes ayant un handicap sont couramment soumises à l'exclusion, à la pauvreté et à l'isolement.

Au Canada, 12 % des Canadiens ont un handicap. Ce nombre augmente à 33 % quand il est question des Autochtones et des membres des Premières nations. Plus de 55 % des adultes

ayant un handicap sont sans emploi. En ce qui a trait aux femmes ayant un handicap, ce taux atteint 75 %. Lorsque ces personnes occupent un emploi, les travailleuses et travailleurs ayant un handicap luttent pour des mesures d'adaptation et contre la discrimination.

Lors de notre Conférence sur les droits de la personne de l'Ontario sur la pauvreté, notre Comité des travailleuses et travailleurs ayant un handicap nouvellement élu s'est engagé face à un programme énergique afin de contester un nombre de questions relatives au lieu de travail pour les travailleuses et travailleurs ayant un handicap et d'éduquer les membres de l'Ontario sur les obstacles auxquels sont confrontés ces travailleuses et travailleurs. Nous invitons toutes les personnes membres du SCFP à se joindre à cette lutte pour l'égalité totale.

Pour plus d'information sur cette journée importante, veuillez aller à [www.un.org/depts/dhl/dispersons/inded.html](http://www.un.org/depts/dhl/dispersons/inded.html).

### **Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes**

Tous les 6 décembre, nous commémorons la perte de 14 femmes à Montréal en raison de la violence fondée sur le sexe. Une de ces femmes était membre du SCFP. Cet assaut violent a eu lieu il y a 18 ans à l'École Polytechnique et, il y a 16 ans, le Parlement du Canada a déclaré que le 6 décembre était la Journée nationale de commémoration et d'action contre la violence faite aux femmes.

Le 6 décembre n'est pas seulement une journée de deuil, c'est une journée où les femmes et les hommes de tout le Canada se rassemblent pour attirer l'attention sur la violence continue faite aux femmes et l'inégalité à laquelle elles sont confrontées : de longues listes d'attente pour des services de garde réglementés et subventionnés, le manqué de logements abordables, l'accès inégal à la formation et à l'éducation ainsi que la discrimination salariale.

En Ontario, malgré que l'équité salariale soit une loi, l'écart salarial entre les hommes et les femmes est de 29 %. L'écart salarial est même plus important pour les femmes racialisées et autochtones, les femmes ayant un handicap et les jeunes femmes. Lors du 20<sup>e</sup> anniversaire de l'adoption de la Loi sur l'égalité des salaires, la Coalition de l'équité salariale a lancé une campagne pour inviter le gouvernement de l'Ontario à appuyer, renforcer et revitaliser l'application de l'équité salariale. Visitez [www.equalpaycoalition.org](http://www.equalpaycoalition.org).

Le SCFP-Ontario et son comité des femmes, en tant que membres et partisans de la coalition, encouragent chaque membre et chaque section locale de l'Ontario à participer à cette campagne de la carte postale. Visitez [www.equalpaycoalition.org](http://www.equalpaycoalition.org).

Nous encourageons également nos personnes membres à se joindre à la campagne « Speak Out » d'Amnistie Internationale, dont une partie comporte un effort de lobbying dirigé vers le gouvernement fédéral afin de rétablir le financement aux organisations de femmes.

### **Journée internationale des droits de la personne – 10 décembre**

Le 10 décembre marque près de 60 ans depuis que la Déclaration universelle des droits de l'homme a été adoptée par les Nations Unies. Dans sa forme la plus fondamentale, elle visait à rappeler que toutes les personnes, partout et en tout temps, ont le droit inaliénable à la vie, à la

liberté et à leur sécurité. Cependant, depuis son adoption, beaucoup de choses se sont produites dans notre monde qui ont démenti son objectif. Les guerres, la famine, la pauvreté et la maladie continuent de causer un nombre incroyable de victimes dans le monde.

Ici, au Canada, nos enfants souffrent en raison de taux inacceptables de pauvreté, de maladies mentales et de violence. Ceci est le cas, malgré l'aide du Canada pour rédiger la Convention de l'ONU relative aux droits de l'enfant en 1989 qui a fait l'objet d'un rapport récent d'UNICEF Canada. Le rapport demande au Canada de mettre en place un cadre juridique, un plan d'action national et une surveillance nationale pour voir à ce que les droits des enfants canadiens soient respectés et protégés.

Dans la ville de Toronto, Centraide vient de publier un rapport qui fait la lumière sur une réalité surprenante selon laquelle notre métropole de l'Ontario est également la capitale de la pauvreté au Canada. Une partie fondamentale de l'atteinte des droits de la personne, de la vie, de la liberté et de la sécurité pour les citoyennes et les citoyens de notre province ne peut se réaliser quand nous y perdons au compte des emplois bien rémunérés, quand le salaire minimum est trop bas et que la pauvreté est en hausse. La lutte pour les droits de la personne comprend aussi une lutte contre la pauvreté.

Consœurs et confrères, nous avons beaucoup de travail devant nous. Au Canada, présentement, nous avons un gouvernement fédéral qui mène le bal contre les droits à l'égalité et les droits des travailleuses et des travailleurs. En Ontario, nous avons un gouvernement provincial qui se traîne les pieds pour restituer les gains réduits considérablement par les conservateurs de Harris. Le SCFP-Ontario fait appel à toutes nos personnes membres pour qu'elles se joignent à nous pour défendre tous nos droits chaque jour, partout dans notre monde.

Pour plus d'information, veuillez aller à [www.un.org](http://www.un.org).

Nous vous prions d'accepter nos sentiments de solidarité.

Le président,

Le secrétaire-trésorier,



Patrick (Sid) Ryan

Fred Hahn